

Ici et ailleurs

• Santé

Norvège : le "snus" dépasse la cigarette

Les Norvégiens sont désormais plus nombreux à consommer quotidiennement du "snus", un tabac à sucer spécifique à la Scandinavie que des cigarettes, montrent des chiffres officiels publiés hier. Les statistiques risquent de relancer le débat sur les effets de ce tabac, interdit à la vente dans l'UE, à l'exception de la Suède, sur la santé, une question qui fait débat. Selon l'institut norvégien de statistique SSB, 12% des Norvégiens consommaient quotidiennement du "snus" en 2017, une proportion pour la première fois plus élevée que celle des fumeurs quotidiens (11%). La Norvège a adopté une politique ambitieuse visant à réduire le tabagisme: elle a été l'un des premiers pays au monde à interdire la cigarette dans les lieux publics en juin 2004, le prix des cigarettes y est élevé (environ 7200 francs CFA) et le paquet y est neutre depuis l'an dernier.

• A Puerto Maldonado

Un cadeau pour le pape



Un arc et une flèche : c'est le cadeau symbolique que remettra, ce vendredi, une communauté indigène péruvienne au pape François, afin qu'il les défende et réclame pour eux les terres ancestrales dont ils ont été privés. "Nous sommes un peuple dépouillé de ses terres originelles", clame César Jojaje Eriney, 43 ans, président de la tribu Ese Eja de Palma Real, alors qu'il ajuste sa couronne de plumes de perroquets sur la tête et qu'il enfle son collier traditionnel, fait de dents de jaguar et de cochon sauvage. César voit la venue du pape "avec un regard d'espoir, afin que l'Etat péruvien nous rende nos terres" par son intermédiaire. "C'est l'unique fenêtre, l'unique opportunité". Dans cette communauté de 230 habitants, accessible uniquement après deux heures de bateau à travers l'Amazonie depuis la ville de Puerto Maldonado (sud-est du pays), les enfants courent pieds nus au milieu des poules et, parmi les rares indices de modernité, quelques téléphones portables, des maillots de football et plusieurs motos. Le souverain pontife sera aujourd'hui, à Puerto Maldonado, où il rencontrera 3.500 indigènes péruviens, brésiliens et boliviens.

Rassemblés par AJT

Centre national d'examen du permis de conduire/ Le directeur rencontre les partenaires
Les responsables des auto-écoles invités au respect de la loi

SNN

Libreville/Gabon

Le directeur du Centre national de l'examen du permis de conduire, Guy Bertrand Oscar Sadibi Mapangou, a appelé, hier, les responsables des auto-écoles à rentrer dans les normes.

DANS la poursuite de la mise en œuvre de la nouvelle vision de l'équipe dirigeante actuelle du Centre national d'examen du permis de conduire, le directeur de cette entité, Guy Bertrand Oscar Sadibi Mapangou, a tapé du poing sur la table, en s'attaquant notamment à la prolifération des fausses auto-écoles. Une mesure qui vise à préserver l'image de marque dont continue de bénéficier, jusque-là, le permis de conduire gabonais dans la sous-région et à travers le monde.

Guy Bertrand Oscar Sadibi Mapangou a eu une séance de travail à son bureau, hier, avec les responsables et propriétaires des structures d'enseignement de la conduite automobile à Libreville (Auto-écoles). Au cours de cette rencontre, aux allures de dernière mise en garde, le responsable du Centre d'examen du permis de conduire a sommé les partenaires de se conformer, dans les plus bref délais, à la réglementation vigoureuse pour l'ouverture d'une auto-école. « Le principal message ici était de rappeler aux uns aux autres de rentrer dans les normes, de respecter la loi en vigueur. N'importe qui ne peut s'autoproclamer auto-école. Pour ouvrir un établissement d'enseignement de la conduite, il y a des règles et il revient à tous les partenaires œuvrant dans le domaine de les respecter. » Faute de quoi, « tous ceux qui ne sont pas dans les normes verront leurs structures tout simplement fermées », a tranché sans détour M. Sadibi Mapangou.

Se voulant par la même occasion très regardant sur les enseignements dispensés dans les différentes auto-écoles de Libreville, le directeur du Centre d'examen de permis de conduire a invité les responsables de ces structures à prendre leurs responsabilités quant à la qualité des formations dispensées à leurs candidats. « Trouvez-vous normal qu'un candidat n'étudie le Code de la route que durant deux jours, après on l'envoie passer l'examen du permis de conduire ? », s'est-il offusqué. Pour essayer de traquer à la base les multiples déviations qui tendent aujourd'hui à s'ériger en normes, tels que « les véhi-



Photo : SNN



Photo : SNN

Le directeur du Centre national de permis de conduire, Guy-Bertrand Oscar Sadibi Mapangou (Photo de droite) face aux différents responsables et propriétaires des auto-écoles de Libreville.

cules dont les batteries lâchent ou qu'on pousse par manque de carburant ou par défaut technique, des moniteurs en état d'ébriété

qui accompagnent les candidats, etc. », Guy Bertrand Oscar Sadibi Mapangou a promis, dans les prochains jours, le début des inspec-

tions sur le terrain.

« Nous allons, avec mon équipe, faire le tour du Gabon. Nous allons commencer par Libreville. Puis,

un chronogramme sur l'ordre de passage vous sera transmis par voie de presse », a-t-il ajouté.

C'est donc en personnes averties que les différents responsables d'auto-écoles de Libreville sont sorties de l'entrevue. Tout en prenant l'engagement, par la voix de leur représentant, Franck Thomas Eya'a, de travailler aux côtés du nouveau directeur « pour mettre de l'ordre dans ce secteur d'activité qui est vital, dans la mesure où il touche les permis de conduire, c'est-à-dire les personnes qui vont sur la route et qui peuvent tuer les gens », a déclaré M. Eya'a.

PARTI DEMOCRATIQUE GABONAIS
Dialogue-Tolérance-Paix
..*.*.*
SECRETARIAT EXECUTIF
=====

TRESORERIE

N° 10005 /PDG/SE/T

REPUBLIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice



Note de Service

Objet : Séminaire à destination des Trésoriers Provinciaux du PDG.

Sous la présidence du Camarade Secrétaire Général, un séminaire consacré aux fonctionnement et relations entre les Camarades Trésorier Provinciaux et la Trésorerie Centrale se tiendra à Libreville, les 19 et 20 janvier 2018 à la Maison du Parti sis à Louis.

Les aspects pratiques de cet événement seront précisés par les Services du Camarade Trésorier.

Pour les besoins des travaux, il est demandé à chaque Camarade Trésorier Provincial de se munir de la liste exhaustive des militants des Fédérations Communales et Départementales de sa circonscription politique.

09 JAN. 2018

Fait à Libreville, le
Le Camarade Secrétaire Général



Eric DODO BOUNGUENZA

Information :

- Secrétaires Nationaux
- Secrétaires Provinciaux
- Trésoriers Provinciaux